

PONTARLIER Environnement

« Le renard a un rôle dans la nature »

Ce jeudi soir à Pontarlier, se tiendra une conférence autour du renard, considéré comme nuisible. L'objectif du collectif Renard Doubs est de le réhabiliter. Rencontre avec Didier Pépin, membre de l'association et biologiste.

Qu'en est-il au niveau de la loi, concernant le renard ? Jusqu'à maintenant, le renard est classé comme nuisible dans le Doubs, avec la fouine, le corbeau et la corneille. Dans chaque département, il y a un arrêté ministériel, qui classe les espèces nuisibles. En juin 2019, une nouvelle liste sera établie pour les

six prochaines années. Notre but est de militer pour que cet animal sorte de ce classement.

Qu'implique ce terme de nuisible ?

Il peut être tué à la chasse, piégé par des piégeurs et déterré par des gens qui creusent dans les terriers des animaux, pour les débusquer à l'aide de grandes pinces et les abattre. C'est ce qu'on appelle la vénerie sous terre.

Il ne rentre dans aucun quota. Les chasseurs donnent tout de même un chiffre le concernant : 4 000 sont tués par an sur une population estimée à 20 000 individus.

À quelle période de l'année peut-il être tué ?

Durant la période de chasse, du 1er septembre au 28 février. Mais elle s'étend pour les nuisibles jusqu'au 31 mars.

Les chasseurs peuvent également débiter la saison en juin, avec le chevreuil à l'affût. Dès lors, il peut être tiré. Enfin, si un élevage de volailles se trouve à proximité, on peut l'abattre lors de la fermeture. En résumé, sa période de chasse s'étend sur l'année.

Pourquoi protéger cet animal ? Honnêtement, le renard n'est pas



Le collectif Renard Doubs lutte pour que le renard sorte de la liste des espèces classées comme nuisibles, dans le département. Photo A. MARCHI

une espèce menacée. Mais il a un rôle dans la nature. Déjà économique pour son action sur les rongeurs, mais aussi sur l'arrêt de la propagation de la maladie de Lyme, que des études récentes ont mis en avant.

Ne doit-il pas être régulé ?

En tant que biologiste, je peux assurer que la régulation par l'homme est totalement inutile. Toutes les espèces sont douées d'une autorégulation. Cela dépend simplement de la nourriture. Dans

des zones où il est bien représenté, certaines femelles ne vont même pas se reproduire.

V.C.

> Conférence ce jeudi 4, à 18 h 30, salle Morand à Pontarlier. Entrée libre.

« Toutes les espèces sont douées d'une autorégulation. Cela dépend simplement de la nourriture. »
Didier Pépin, biologiste, membre de Renard Doubs